

ALEMANIA NECESITA QUE LE ASEGUREN PAZ DURANTE UN SIGLO

BANDIDOS CHINOS QUE ROBAN EN LA FRONTERA.

SAIGON, 23.—En la frontera de Anam y China han aparecido bandas de ladrones armados que asaltan los pobladitos y roban cuanto encuentran. El Capitán Lecourbe salió de Hue con dos compañías de tiradores con el fin de dar protección a las gentes amenazadas.

MEXICO ACUSA A LOS INGLESES DE HABER AYUDADO ECONOMICAMENTE A LA HUERTA.

NUEVA YORK, 23.—La secretaria de Relaciones Exteriores de México ha publicado fotografías de cartas en inglés interceptadas por las cuales se deduce que súbditos ingleses han ayudado económicamente la revolución de la Huerta mediante la promesa de una concesión petrolera

SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

PRIMO DE RIVERA ELOGIA A LAS TROPAS DE REGULARES

MADRID, 23.—El General Primo de Rivera hace un entusiasta elogio de las fuerzas de Regulares que tanto se han distinguido en las últimas operaciones de la zona occidental. El elogio consigna un párrafo especial para el General Castro Girona, a quien el jefe del Directorio llama el libertador de Tetuán, por su magnífica hazaña de la toma de Gorgues.

ALEMANIA Y LA LIGA DE NACIONES.

BERLIN, 23.—Stressemann ha dicho que Alemania debe ingresar en la sociedad de naciones que ahora se muestran con tan buena voluntad para implantar la paz y el derecho en el mundo. Dice que Alemania necesita una paz asegurada durante un siglo para rehacerse en su industria, comercio y sus finanzas y que el medio es proceder honradamente y con lealtad hacia los otros pueblos.

PROXIMO ENCUENTRO DE GIBBONS Y RENAULT.

NUEVA YORK, 23.—Tex Richard anuncia que se está en tratos para efectuar un encuentro entre los boxeadores de peso completo Gibbons y Renault. El que salga victorioso se enfrentará a Willis para decir cual será el próximo contendiente de Jack Demsey.

RECLAMACION DE ESTADOS UNIDOS A MEXICO.

WASHINGTON, 23.—El embajador de los Estados Unidos en México City ha presentado formal reclamación por el incidente ocurrido en la frontera de Texas donde unos mexicanos mataron un norteamericano e incendiaron las casitas de su finca.

EL SOVIET HACE UN PACTO CON LOS REVOLUCIONARIOS CHINOS

NUEVA YORK, 23.—Los periódicos japoneses anuncian que se ha celebrado un convenio entre Chang, cuyas tropas marchan contra Peking, y Rusia, según el cual Chang se compromete a reconocer el gobierno sovieta una vez triunfante la revolución. Informes recibidos de Menkden dicen que hay mil rusos europeos y muchos oficiales en el ejército de Chang.

Al oeste de Shanghai se libra un gran combate.

El general Lu intenta capturar Nanking desde Chekiang. Tropas de la Manchuroa tomaron Chao Yang.

MONGOLIA, CUNA DE LA RAZA HUMANA

NUEVA YORK, 23.—El profesor ruso Pedro Kozloff encontró cerca de Urza, en la Mongolia, una gran cantidad de restos de animales prehistóricos, entre ellos los de hombres, de 25 cuadrúpedos de una especie desconocida, cien reptiles de caracol, de peces y mil más de dimensiones gigantes. El hallazgo es tan importante, que Kozloff cree que la Mongolia probablemente es la cuna de la raza humana y de la mayor parte de la fauna. Además, se encontró en el palacio milenario de un rey cereales y el cadáver de una mujer con joyas y tejidos riquísimos, probablemente de procedencia griega o romana.

El temporal continúa en el Guanacaste

Una familia perece ahogada en el río Cañas

Daños en los servicios telegráficos

El temporal ha recrudescido en la región del Guanacaste y la región del Pacífico y sus efectos no alcanzan en gran parte.

En toda la región oeste de la meseta central llovió anoche torrencialmente y en la mañana de hoy ha continuado la lluvia.

La laguna de Caldera sigue tal como estaba impidiendo el tráfico ferroviario.

La empresa trabaja activamente, pero el desahije de esta laguna es difícil mientras no cese la lluvia. Han caído algunos nuevos, aunque pequeños derrumbes.

En Guanacaste el temporal ha vuelto con mayor fuerza que antes. Los ríos han tenido fuertes avenidas y los dueños de ganados que pastan en fincas bajas y en las riberas de los grandes ríos han en cerrado el ganado en las partes altas.

Los servicios telegráficos han tenido como siempre sus dificultades. Ramas de árboles que se desprenden cortan las líneas. Todos estos desperfectos son prontamente repa-

rados por los guardas del servicio. Una lamentable desgracia se ha registrado ayer en el camino que de Cañas conduce a Miramar por la vía del Libano.

Al atravesar el río Cañas una carreta fue arrastrada por una inesperada corriente o "cabeza de agua". Los bueyes, boyero y una familia perecieron ahogados, pues no se encuentra rastro alguno.

Integraban la familia el padre, la madre y dos niños. La autoridad del lugar organizó un cuerpo de voluntarios que han salido en busca de los cadáveres. A la hora en que escribimos estas líneas, (12 horas), no hemos recibido aún noticias sobre los desaparecidos y tan sólo sabemos que el boyero es vecino de Cañas y que se dirigía a Miramar, siendo lo probable que la familia sea vecina de este lugar.

La desgracia ha sido muy lamentada en Cañas.

Ampliaremos la presente nota tan pronto recibamos los detalles que hemos solicitado.

Lo que dice el Sr. Ministro de Gobernación sobre el contrabando de Chinos

Hoy visitamos al señor Secretario de Gobernación, don Rafael Castro Quesada, para pedirle algunos informes sobre la noticia que ayer publicamos, de un nuevo contrabando de chinos en la jurisdicción de Limón.

El señor Castro Quesada, amablemente, nos dijo que desde ayer había solicitado datos del señor Gobernador de Limón, don Antonio Segura, y que éste le había contestado diciéndole que las personas que formaban los telegramas no existían, y que si algún día los publicaba y se hacía responsable de su contenido, lo acusaría por calumnia.

El ex-guarda a que se refieren los telegramas publicados, y del que se dice que ante testigos afirmó que le habían ofrecido dinero por su complicidad en el negocio de chinos, fue destituido porque se metió a un vapor y se escondió en el océano de irse, y fue sacado a bofetadas cuando lo descubrieron.

A pesar de eso, el señor Secretario de Gobernación está vivamente interesado en que se esclarezcan los hechos, y se establezcan sin lugar a dudas las responsabilidades que quepan, porque de ser cierto

que ha habido tal delito, éste es difícil que se haya cometido sin la complicidad de las autoridades del puerto, y ya se ha ordenado por lo mismo que el jefe de la Oficina de Investigación tome cartas en el asunto.

DE POLITICA

Recordada después el señor Castro Quesada que le han contado que en "La Opinión" hay un suelto en que aseguran que él anduvo el domingo en Alajuela haciendo política, en compañía del Lic. Argüello de Vars, y niega enfáticamente que eso sea verdad.

Es cierto que estuvo en la ciudad dicha por atenta invitación del señor Argüello, pero pasó en ella sólo breves momentos.

¿Qué interés podría tener en la política local de Alajuela?

—Después de todo, dijimos: "es ingenuo que se crea que es illeto hacer política, cuando uno no ha perdido sus derechos de ciudadano.

—Sí; pero el Gobierno no podría tener interés en política municipal, que fue de lo que en Alajuela se trató ese día. Si hubiera sido algo para diputados, tal vez...

LA NOTA VESPERTINA

Pepe Mora está empeñado en torear; él no se halla así, sin tener un toro por delante y desde hace como seis meses no hay domingo que no organice una corrida; pero el agua no lo deja.

Nuestra gratitud con el agua no reconoce linderos.

Dicen todos los diarios de la mañana: nuevo derrumbe en Caldera. Pobre amigo nuestro; desde que lo nombraron para ir al Perú, no hay día que no lo mortifiquen los envidiosos. Ahora, hasta pretenden derrumbarlo.

Otro que se ha propuesto moralizar al país, haciéndole la competencia a don Ricardo y a Sotela, es Tomasito Soley. Acaba de prohibir la fabricación de vinos en el país.

Ese no es el camino; lo que debían suprimirse aquí son los guarusos.

Nuestro Ministrado de Relaciones Exteriores se encuentra enfermo. Ya era necesario. Nosotros somos los más grandes admiradores que ha tenido Ranrán no sabemos con tanta vaina cómo es que Ranrán se ha podido sostener; pero ello es que se sostiene. ¡Viva el rey del equilibrio!

Según los cables de hoy, el gobierno de Pekin ha mandado doscientos mil chinos a la línea de fuego. Esos chinos perecerán, indudablemente.

Que lástima, y pensar que si nos hubieran mandado en épocas pasadas esos doscientos mil chinitos hubieran servido para darnos un gran refrescón.

Hay un anuncio en que se ofrece un camarote con abanico; García, que está en visperas de largarse de este país, vio el anuncio y se quedó como si tal cosa.

—Este te conviene, tiene abanico.

—Quita hombre, por Dios; qué me va a convenir: el día que yo tenga una compañía de vapores, ofrezco los camarotes con señora o con verdaderos atractivos; pero para abanicos estamos en travesías de más de ocho días.

Aquí las cosas sólo duran un par de días. Fíjense cómo la disposición sotelesca de que se entra por acá y se salía por allá. Nadie la cumple. Ahora lo más frecuente es que éntre por detrás.

La lucha por la existencia están anunciando en el Moderno. Aquí lo ven a uno arruinado y la gente se empeña en fregarlo más.

Qué necesidad tenemos de ir a ver la serie de cosas que nosotros tienen el alma en un hilo.

—Yo—dice Borges—en esto de finanzas soy muy capaz; don Tomasito me lo ha dicho.

Nosotros no lo dudamos; siempre hemos creído a Borges muy capaz... muy capaz de una barbaridad, por supuesto.

La gente está desesperada por la ausencia absoluta de Pochet; ahora el que parece mandar la parada es el doctor Vargas Araya.

—Desde entonces—dice Van Patten—se ven más claros los asuntos municipales.

Lo que no se ve claro del todo es la cuestión del agua. Por que el líquido elemento ya se nos sirve turbio, claro, fue Pochet, metió las manos y... ahora el agua viene como chocolate. Se piensa mandar, para que aclare el líquido que tanto nos preocupa, al doctor Zelacuentra. Con que éste llegue y metra una de sus delicadas manecitas, se aclara el agua.

Se ha armado una de Dios es Cristo por lo del abolengo, lo de la aristocracia y otras cosas por el estilo.

A fulano no lo invitan a tales fiestas porque es de tal parte y sus abuelos fueron tales o cuales. A Zutano, sí, porque esto y lo de más allá. La cuestión es de abolengo, como la de don Benjamín. Joaquín Lizano está haciendo un estudio completo y dice que muy pronto ha de poner los puntos sobre las íes.

La cuestión es que ahora se ha hecho una de los demonios: quien es de la aristocracia y quien es plebeyo. En eso nos estamos entreteniendo ahora que va pasando de moda Pochet y Ranrán.

El gobierno debiera tomar cartas en este asunto porque el paso que vamos aquí se va a suscitar una lucha feroz entre patricios y plebeyos.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

La responsabilidad por la guerra se establecerá dentro de 50 años

Así declara el Primer Ministro Mac Donald ante la Liga de las Naciones, al proclamar el Arbitraje y el Desarme

Cablegrama de Ginebra

El Primer Ministro Británico Mac Donald en su discurso pronunciado ante la asamblea de la Liga de Naciones, apeló al principio del arbitraje, y condenó los pactos o alianzas de ayuda mutua como provocadores de guerra. Sugirió que la Liga se preparara para una conferencia internacional de armamentos en Europa, en la cual tomarán parte todas las naciones; declaró que Inglaterra apoyaría la Liga, e hizo resaltar la necesidad de la corte mundial.

En los corredores, los delegados franceses de la pequeña entente no ocuraron su contrariedad sobre lo que ellos calificaron de "frases hechas" del Primer Ministro Mc. Donald. Un delegado francés manifestó al International News Service, que "la sugerición de desarme sin garantías, y el arbitraje sin sanciones, nunca podrán ser aceptables para Francia".

"El principal peligro que confronta la Liga es que la seguridad puede mirarse meramente como un problema militar, basado en el pre dominio de la fuerza".

Expresando la esperanza de que los Estados Unidos se incorporen en este movimiento, ya iniciado en la conferencia de desarme de Washington, agrega:

"Nunca creí que los Estados Unidos harían otra cosa que dejar, no solos. Nunca, en cuanto yo sepa, hemos pedido ayuda a los Estados Unidos, pero los Estados Unidos se incorporaron lealmente y dieron su ayuda posible". Esta expresión fué interrumpida con aplausos.

Hablando sobre la incorporación de Alemania y Rusia, dice: "Tengo esperanza en que Alemania será admitida a la Liga Nacional, y sugiero que la cuestión se considere en estas sesiones, y se so lucione de una vez por todas. La situación rusa es diferente. Los rusos no creen sino en revolución. Por lo tanto se comprende por qué la Liga no atrae a Rusia".

Respecto a la responsabilidad por la guerra, dijo:

"¿Qué constituye la función de la agresión? La responsabilidad de definir la agresión pertenece a los historiadores después de 50 años la guerra, nunca a los políticos durante una guerra. El arbitraje es la única solución. ¿Se está dispuesto a ello, se quiere entrar en explicaciones, o se tiene miedo al mundo?"

Termina sugiriendo la creación de una comisión para que prepare el terreno para una conferencia mundial en Europa, a fin de constituir las bases para establecer la paz en el mundo.

El Congreso y la Virgen de los Angeles

Por cumplir mañana el centenario del decreto que declaró a la Virgen de los Angeles como Patrona del Estado, en la sesión del Congreso Constitucional, uno de los señores diputados pedirá que se haga un homenaje a este recuerdo poniéndose de pie por unos minutos.

Nos visita una distinguida artista norteamericana

CANTARA EN EL NACIONAL

Hace algunos días, así como a mediados de agosto, vimos, en la lista de pasajeros de un vapor procedente de Nueva York, esta frase: Myrtle Parker. Si la reminiscencia de lecturas de revistas de otros países no nos hubiese hecho recordar que ese nombre correspondía a una artista, sólo la palabra "Myrtle" hubiera sido suficiente para su poner que tras ese signo de flor se ocultaba una alma de mujer distinguida. Recordamos los hoteles y no la hallamos; en ninguna parte aparecía Miss Parker, y ya pensamos que había sido ilusión la lectura de su nombre, cuando la casualidad, la divina casualidad, nos colocó frente a ella ayer por la tarde. No diremos cómo fué que la conocimos, porque nosotros mismos no sabemos por qué misteriosa vena nos condujo al destino para verla, oír, y admirarla con la fruición espiritual con que la soñáramos, pero al diremos algo de lo que nos contó Miss Parker.

Cuando hablamos con ella, está vestida sencillamente, elegantemente, con sencillez y elegancia norteamericanas; es bella, la consideramos químicamente bella, sin calidez de española, sin refinamientos de francesa, pero con un sonreír ingenioso y alto, que no se traduce en un simple movimiento de labios sino en una expresión de vida y alegría en todo el semblante, y más en las radiosas pupilas, serenas y azules de mujer del norte.

Miss Parker es soprano lírica que tiene diploma de un notable Colegio de Columbia. Luego se perfeccionó en su arte encantadora, en los cursos de voz de Oscar Stagle, de New York, y en los de invierno en Niza, donde está la casa matriz de esa institución de enseñanza de la música.

Han sido sus maestras primeras, Miss Rosalia Mothin, contralto famosa de New York City, y Miss Georgina Lee Cunningham, de la ópera Singer de la misma gran ciudad. Miss Parker canta en italiano, en francés, en inglés y en alemán, y de su jira artística se cuenta que ha sido apañada en las principales ciudades del Japon y los Estados Unidos. Así lo dicen los comentarios de la prensa.

Aquí tendremos el gusto de oírla dentro de pocos días, porque Miss Parker, después de una temporada de descanso y de recreo, está comenzando ya a gestionar para cantar en el Teatro Nacional. Hará su debut con arias de óperas y baladas, en diferentes idiomas.

Complacidos de ser nosotros los que presentamos al público esta artista norteamericana, sólo esperamos para nuestra plena satisfacción, que el aplauso unánime haga coro a nuestro entusiasmo por la belleza y distinción de Miss Parker.

Censo oficial de moradores de las rancherías

El Supremo Gobierno, con vista de las dificultades surgidas por la orden de desocupar las rancherías y la falta de casas, mandó levantar un censo especial, del cual se pliamos los siguientes datos: 8 ranchos al Este de la Aduana con 42 personas. 13 ranchos en la calle 13, Sur, con 61 personas. 6 ranchos en la Plaza Viquez, con 18 personas. 35 ranchos en el Matadero Municipal, con 160 personas. 11 ranchos en la Plaza de la Merced, con 29 personas. 104 ranchos en calles 12 y 14 norte, con 334 personas. 26 ranchos en Santa Lucía, con 134 personas. 10 ranchos en el Pacífico, con 41 personas. Total, 213 ranchos con 819 moradores. De estos 819 moradores son adultos 30 y menores 459. Como puede verse, el número de personas que no tienen alojamiento es bastante grande.

La situación de los costarricenses en New York

Damos a continuación el texto de una nota enviada por nuestro Cónsul en Nueva York a la Secretaría de Relaciones Exteriores, a fin de que se pongan tantos jóvenes en busca de trabajo.

En cambio, para las mujeres la situación no puede ser mejor; todas están bien ocupadas, y hay trabajo para muchas más. Soy del señor Ministro, con distinguida consideración muy atento y seguro servidor,

M. A. BONILLA
Cónsul General

Si Ud. necesita FLORES, CORONAS, etc.

LLAME AL TELEFONO QUE ES EL DE LA No. 172

Jardinería "La Camelia" FRANCISCO AVILA



INTRODUCIENDO EL NUEVO PAQUETE

EL MAS POPULAR DE LOS CIGARRILLOS IMPORTADOS EN COSTA RICA

BUENO PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

AHORA SE VENDEN A RAZON DE \$0.70 EL PAQUETE

"Cambie el cigarrillo que nunca cambia"

GRATIS — GRATIS — GRATIS

UN LIBRITO DE FOSFOROS CON CADA PAQUETE



GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES
CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE
DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE
LADO NORTE DE LA CATEDRAL
TELEFONO 91 N

Notas y Noticias

El diputado don Aristides Balodano no ha podido concurrir a las sesiones, por tener un hijo gravemente enfermo.

El diputado Bonilla, para poder asistir a las sesiones tuvo que dar la vuelta por Nicoya, pues los otros caminos del Guanacaste están intransitables.

El playground de Heredia está colocado en un terreno que ofrece graves inconvenientes para los niños, pues hay en él grandes huecos que son ahora lagos de aguas sucias.

Hace poco había una tremenda lucha entre los diputados Odio y Romagosa por la curul. Ahora resulta que ninguno de los dos asiste a sesiones.

Hoy fué presentada una acusación por estafa contra un conocido deportista, el que ha lanzado una cantidad de cheques sin tener fondos. Conoce del asunto el Juez Primero del Crimen.

Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

MOSSLER SAFE Co.
DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS
25 VARAS AL SUR DE "LA PROVEDORA"

Hay lectura interesante en todas las páginas

Las fiestas olímpicas de fin de año

Hoy a las diez horas se reunieron en las oficinas del señor Gobernador de esta provincia, las personas nombradas para integrar el comité de los juegos olímpicos de fin de año.

Asistieron los señores Frank N. Cox, Charles White, Alberto T. Brenes, Dr. Vargas Araya, Lesmes Sáurez, Manuel Rodríguez, Pío Luis Acuña, Gilberto Crespi, Francisco María Núñez y José María Pinaud.

El señor Gobernador procedió a juramentar a los presentes y darles posesión del cargo para que habían sido nombrados por la Municipalidad.

Se procedió a elegir las personas que han de formar la directiva. La votación dió el resultado siguiente:

Mr. Frank N. Cox, Presidente. El señor Cox dio las gracias por la elección, pero alegó no poder servir el puesto por sus muchas ocupaciones. A elección del doctor Vargas Araya se nombró a Mr. Charles White Presidente; Vicepresidente, Dr. Vargas Araya; Secretario, don Ricardo Fournier; Prosecretario, don Francisco María Núñez

y Tesorero, don Alberto T. Brenes. Todos los demás miembros del comité son vocales.

Se acordó participar e invitar para que tomen parte en las olimpiadas, a los deportistas de Guatemala, Salvador, Honduras, Nicaragua, México, Panamá y Canal Zone, por medio de los respectivos gobiernos.

Fueron nombrados Presidentes Honorarios el señor Presidente de la República, el Ministro Americano, el Ministro de México, el señor Gobernador, el Encargado de Negocios de Nicaragua y los Cónsules de Guatemala, Honduras y El Salvador.

Se acordó no celebrar sesión hasta tanto no vengan las contestaciones de los países a quienes se invita, para saber si aceptan o no y ver entonces si la olimpiada es nacional o centroamericana.

Fue nombrado amanuense el señor don Carlos Monge Ureña.

Se preparan también otros festejos, tales como recreos y tretas, la fiesta del niño—que no sea genio—toros y toros y otros deportes.

Se prohíbe que el ganado pastero en la Sabana

El señor Gobernador ha prohibido terminantemente la permanencia de ganado en la Sabana.

Para poder soltar ganado en aquel lugar, será preciso que el dueño del animal haga constar ante el Agente de Policía del lugar su calidad de pobre, y falta de recursos para empotrar el animal.

De esta manera se desea que el testamento del Padre Chapul sea de verdad acatado.

La tarea ya se ha iniciado en toda forma.

LA JOYERIA Y PLATERIA

de A. Bello se ha trasladado contiguo al Siglo Nuevo. Artículos de novedad.

Lo que dicen los diarios de la mañana

LA TRIBUNA.—En Limón se sufren las consecuencias de la escasez de casas y del alza en los alquileres.

—El derrumbe en Caldera. Aun no se ha restablecido el tráfico.

—Sangrientos combates en Honduras que dan por resultado la derrota del general Ferrera.

—Nuevo proyecto para electrificación del Ferrocarril al Pacífico.

—Las razones del señor Secretario de Hacienda para impedir la fabricación de vinos en el país.

—Juana de Ibarborou obsequia, por medio de don Joaquín García Monge— 10 ejemplares de uno de sus libros a los niños más aprovechados de las escuelas de Costa Rica.

—Reproducción de "Imágenes", artículo de "La Opinión" del domingo.

—Segundo repique del señor Ministro de Hacienda en la cuestión Caja Nacional de Seguros.

—El Gobierno establecerá una Escuela de Mecánica en los talleres del Pacífico.

—Editorial sobre el sacrilegio de la Sabana.

—Los estanques de la cañería serán cerrados durante la noche.

—Se agotó ya la edición nacional de "La Tribuna".

—En Tres Ríos Mr. Lohrengel, ofrece pagar el café en fruta a C 95.00 fanega.

—El Ministro de Gobernación ordena a sus subalternos investigar lo que haya de cierto en el uso que se está haciendo de las orillas de calles en las fincas rurales.

—El conflicto de los ranchos.

—Manifestación de protesta del Liceo de Costa Rica con motivo del acto vandálico realizado en el Bosque de los Niños. Plantarán por sus propias manos arbolitos nuevos en aquel paraje.

—Crónica del Congreso. Reforma de la Ley de Sociedades Mercantiles.

—El Dr. Rivera, veterinario a cuyo cargo está el matadero de esta ciudad, hace observaciones sobre el sacrificio fetal que se hace allí.

DIARIO DE COSTA RICA.—Se desea restringir las bebidas alcohólicas de industrias particulares.

—Crónica del Congreso. Don Benjamín E. Piza vuelve al yunque con la cuestión de Caja Nacional de Seguros, que discute con el señor Ministro de Hacienda.

—Crónica del té del domingo en el Golf Club.

—La gran fiesta en Cartago con motivo del Centenario del decreto que declara a la Virgen de los Angeles Patrona del Estado de Costa Rica.

—Hace referencia al contrabando de chinos de que dimos cuenta ayer tarde y que denunciaron de Limón.

—Los alumnos del Liceo irán hoy al Bosque de los Niños a plantar arbolitos en el mismo lugar en donde fueron destruidos los que había antes.

—Se crea la Escuela de Inspectores de Sanidad.

—Tarifa para las naves que salgan de los puertos de la República.

LA OPINION.—Como los demás matutinos, trae el relato de la tragedia del domingo en el río Tiribí, de que dimos cuenta ayer tarde.

—La plaga de mendigos hace de nuevo su aparición en San José.

—En la farándula diaria le toman el pelo a Sansón Carrasco, haciéndolo aparecer como consejero del señor Presidente.

—La Junta de Caridad ha traído nuevo papel para los números de la lotería, con el objeto de impedir la falsificación de éstos.

—Crónica parlamentaria.

—Crónica de la recepción en la boda Carranza-Valverde.

—Los chicos de la prensa entran en la ley de Accidentes del Trabajo.

—Se habla de la caída del actual gobernador de la provincia de Alajuela.

—De Alajuela dicen que hay es tupefacción política en aquella ciudad por haber llegado de visita extraordinaria los Secretarios de Relaciones Exteriores y Gobernación a conferenciar con el Gobernador y Comandante de Plaza y además haber asistido a la reunión jimenista el significado echantista don Ramón Aguilar Soto.

ORTIZ JOYERO CHIC

A la Costa Rica Motor Co. EXPLICACION

El caballero don Jorge Hütt nos ha pedido que rectifiquemos la nota que apareció ayer en este periódico bajo el título de "Incidentes personales en Heredia". Dice que él no ha tenido incidente grave con nadie y que es falso que resultara lesionado como dice la nota que ayer apareció en LA NOTICIA debido a una errónea información.

Con gusto hacemos la anterior rectificación de conceptos.

El mejor preventivo contra las afecciones del aparato respiratorio. MUSTEROLE WILL NOT BLISTER

Llueve torrencialmente El vapor de hoy

LIMON, 23.—Hoy a las 6.30 hs. fondeó el vapor inglés "San Bruno", de 1957 toneladas, procedente de Boston, vía Habana, con 4 días de mar de este puerto. Tripulantes 49, capitán Frank E. Cra dock y consignado a la U. F. Co. Carga general 3 toneladas. Correspondencia 5 sacos. Pasajeros: Elena de Odio, Julieta Odio, Dora Odio, María Odio, Enrique Odio, Orlando Odio, Alvaro Antillón, Sa lomón Bernes.

La Industria Francesa

Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable. Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

Depósito "El Líbano"

DE ARTURO VOLIO J. SURTIDO COMPLETO LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA de las mejores maderas para construcción 100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

— EL CAMBIO —

GIRO DE LOS BANCOS:

Banca Nacional:	Bélgica	100 1/2
Nueva York	Londres	4.46 1/2
Londres	París	5.31 1/2
París	España	13.25
España	Italia	4.39
Italia	Suiza	18.91
Suiza	Bélgica	4.95

United Fruit Company

—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador, San José, Marzo 28 de 1924.

EL MEJOR ALIMENTO: —: EL PAN:— EL MEJOR PAN: EN LA JOSEFITA

FAUSTO CALDERON COTO. —Tel. 869. Ap. 98

La protesta del Liceo de C. R. por la destrucción del Bosque de los Niños

A las 9 horas de hoy, tuvo lugar en el Bosque de los Niños una fiesta, que el Liceo de Costa Rica organizó como protesta por los daños causados en aquel lugar de recreo. A aquella fiesta asistió el señor Gobernador, quien explicó las verdaderas y erradas intenciones de los autores del hecho.

También habló el señor Tristán, Director del Plantel quien pronunció un interesante discurso acerca de la necesidad de los parques y su importancia para la vida del hombre.

Significativa con máxima expresión es esta lección que dan los estudiantes, enseñanza de construcción feente a la perversidad de los destructores: fué admirable el desfile de los 500 heristas que portaban azadones, palas, picos y que luego en el campo desvastado por los ignorantes, no sólo sembraron los arbolitos arrancados, sino que plantaron nuevas simientes, alambando además toda la cerca destruida con alambre de púa, que obsequió el Municipio, dos rollos, y con otro tanto regalado por los comerciantes de esta plaza. ¡Crecían frondosas las arboledas para recreo y salud de sus mismos destructores!!

El concierto de mañana

Programa del concierto que dará la Banda Militar mañana a las 8 de la noche en el Parqu Central

- 1o.—Marcha de fiesta Paladilhe.
- 2o.—Ricardo III. Orlertora. Gilson.
- (Minueto de los pequeños 3o.—(Violinistas. Persar. (Don César de Bazán: en treato: Massenet.
- 4o.—Madame Butterfly. Fantasia. Puccini.
- 5o.—La Feria. Serie de crquestta. Lacomé.

CORBATAS. Esta semana se venden las últimas novedades recibidas de París a precios increíbles. Corbatas de 7, 8 y 10 colones en cualquier tienda serán sacrificadas a C 4.00 en la Industria Francesa.

Tome **CAFE TRES MONTES** UN COLON LA LIBRA

MOVIMIENTO DIARIO

VISTAS PARA EL JUEVES

SALA PRIMERA
Ordinario: Municipio de Alajuela contra Juan B. Fallas, a las 14 hs.

SALA SEGUNDA
Leopoldo Villalobos Venegas Lesio vs, a las 14.15 horas.

CASACION
Figueras Hermanos contra Manuel Forras Ugalde. Civil, a las 14 hs.

NACIMIENTOS
María, legítima de Francisco Quirós y Clemencia Mora M.
Jesús, legítimo de Carlos Alcázar y ap. y Adoración García S.
Virginia, legítima de Juan José Alvarado y ap. y Consuelo Campos.
Carmen Saborío.

PASAPORTES
Francisco Otto Sauter, para Panamá.
Enriqueta Ch. de Southier, para Nicaragua.
José E. Calles, para Chile.
Laura R. Aguirre P., para Chile.
Eduardo Bonilla, V., para Chile.
Reginald E. Marshall, para New York.
Hortensia Pardo M., para Lima.

HOSPITAL DE S. JUAN DE DIOS

ENTRADAS
Ramón Pérez, Esparta.
Jesús Batista, Turrialba.
Romualdo Esquivel, Naranjo.
Delfin Castillo, San José.
Lo'a Rojas, Heredia.
Florentino Rojas, San José.
Manuel Elizondo, Acosta.
Miguel Salas, Alajuela.
Julio López, Alajuela.
Manuel Maroto, Liberia.
Manuel Campos, San José.
Jorge Sáenz, San José.
Francisco Valvered, San José.
Rosalina C. de Chaves, Aserrí.
María Chavarría Barrio, México.
Juan R. Gamboa, San José.

SALIDAS
Catalina Ponsaca, Peralta.
Gerardo Hernández, Payas.
Claudino Villalta Quirós, San José.
Rigoberto Rata, Turrialba.
José E. Alfaro, Turrialba.
Lorenza Lizana, Desamparados.
José López, Desamparados.
Manuel Gutiérrez, Desamparados.
Isidoro Centeno, Estrada.
Alejandro Pérez, Río Hondo.
Bernabé Elizondo, Siquirres.
Juana Otárola, Turrialba.
Alberto Espinosa, Limón.

Anúnciese en este Diario

MAS DE LA MITAD

de la factura de 1000 frazadas se ha realizado desde el martes pasado

AUNQUE NO COMPRE VEALAS

Tienda Romero González Hnos.

Noticias de Nicaragua

A "LA NOTICIA"

MANAGUA, 20.—Avisan de Acoyapa los señores Marcelino Morales y Leoniza Ruiz, que no hay coreístas y que la causa nacionalista cuenta con mayoría absoluta. En Teustepe, los jefes del coreísmo han abrazado a nuestra causa; el señor Alejo Olivares, miembro importante del coreísmo se unió a nosotros aceptando el cargo de Presidente Honorario del Comité pro-Solórzano Sacasa depositando dinero para nuestros trabajos. Sábase aquí que Emiliano Guillén, cotador de maderas inscribió como chamorristas a sus operarios costarricenses para que voten en las próximas elecciones por Chamorro, en San Carlos y otros cantones próximos a la frontera. No dúdase que Presidente Jiménez evitará que se cometa semejante fraude.

La prensa de hoy publica el contrato ajustado en Nueva Orleans el 15 de junio de 1912 entre The Bluefields Steam Ship

Co. Limited y don Luis Felipe Corea cuando éste era Ministro de Nicaragua en Washington, y por el cual se comprometía a prestar sus servicios profesionales de abogado para cuidar, proteger y defender grandes intereses y concesiones que dicha compañía tenía en Nicaragua, siendo el principal el monopolio de la navegación del Río Escondido, que excluye a todas las demás Compañías bananeras y por aquellos días llegaban de Nueva Orleans a Bluefields. La compañía convenía en pagar al Dr. Corea un sueldo de doce mil dólares anuales y por tanto tiempo como la concesión durase y le adelantó además a cuenta treinta mil dólares; el actual as pirante a la Presidencia Dr. Corea, abusando de su posición oficial como Ministro Plenipotenciario negociaba por dinero su cargo diplomático en beneficio de una compañía extranjera que explotó concesiones leoninas en el país que el ministro representaba.

Diario de Managua

Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

Aun cuando no tenemos interés alguno en que se nos nombre en la sonada comisión olímpica y menos faltándonos lo esencial para serlo como son la seriedad y buen criterio, y aunque no somos de los aludidos en una gacetilla de un diario matinal que apareció el domingo, gacetilla hilvanada por un interesado, queremos alzar bandera y refutar aquella gacetilla falta de juicio.

Se dice allí que así como algunos cronistas deportivos se creen con derecho a formar parte de aquella comisión podrían exigirlo los clubs.

El gacetillero en cuestión que debe ser un morenito "intelectual" ignora que son precisamente los clubs a quienes debe pedirse que nombren representación para discutir los reglamentos por los cuales se ha de regir la olimpiada, ya que son ellos y sólo ellos los interesados. Y que conste que al hablar de clubs nos referimos, no sólo a los de Costa Rica, sino a los de los países que se piensa invitar.

da, es decir, a aprobar o rechazar reglas que a ellos y sólo a ellos se rán aplicadas.

Por esta misma razón los clubs son los que deben nombrar al tribunal que debe castigarlos o premiarlos según el caso.

En buena hora que se nos haya dado esta ocasión de adelantar ideas acerca de la proyectada olimpiada.

El cronista deportivo por su propio interés, si es que de verdad sirve al público y al deporte, concurre a las reuniones del comité, como el cronista del Congreso asiste a las sesiones sin ser diputado, o como el gacetillero que busca en todas partes, sin ser llamado, noticia que ofrece al público.

Queremos decir, para concluir, que estamos de acuerdo con las opiniones emitidas de que deben ir a aquel comité personas entendidas o entusiastas por el sport, pero nunca enemigos o ignorantes que apenas irán a oír hablar y a lucir su personalidad o para hacerse nombrar, pero nunca para hacer labor en provecho del deporte.

Que conste que estamos contra los cronistas.

Una olimpiada es algo más serio de lo que algunos creen.

LA MALA FE EN DEPORTE

Hemos notado que algunos clubs sorprenden a la Directiva de la Liga Nacional de Foot-Ball y dan rienda suelta a su mala fe con el fin de obtener victorias por medio de una apelación, ya que no son capaces de obtenerlas en el campo.

La Directiva de la Liga debe tomar muy en cuenta este detalle y encaminar su labor hacia el saneamiento moral del deporte a la par del material.

EL MEJOR HOTEL PARA USTED
EL METROPOLI
LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS
La Cantina Central
TELEFONO 861

¢ 115.00 VALEN LOS ¢ 115.00
ACUMULADORES
U. S. L.

Acaban de llegar a
COSTA RICA MOTOR COMPANY

— GRAN OPORTUNIDAD —
Tienda Mil Colores

— OFRECE —
UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES
Ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Aello Chapul, bajo estas condiciones.
El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.
SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE
ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS
ENRIQUE YANKELEWITZ

Hotel Europa

— COMIDA--CONCIERTO —
JUEVES Y DOMINGO
—
ESMERADO SERVICIO
ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

CERVEZA
TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS
LOS ESTABLECIMIENTOS